20 POLÍTICA Viernes 11.10.24 EL CORREO

## Gobierno vasco y PP pactan un plan para llegar a 8.000 ertzainas en 2027

Supondrá elevar la plantilla en casi 600 agentes y tendrá en cuenta las más de 1.200 jubilaciones previstas para ese periodo

XABIER GARMENDIA



VITORIA. El Gobierno vasco presentará en los próvimos meses un plan de cobertura de plazas en la Ertzaintza con el objetivo de que en 2027 el cuerpo policial alcance los 8.000 agentes, casi 600 más que en la actualidad. Los socios de coalición, PNV y PSE-EE, alcanzaron ayer un acuerdo con el PP en el Parlamento para que esa hoja de ruta del Departamento de Seguridad incluya un calendario concreto de convocatorias de Ofertas Públicas de Empleo (OPE) a lo largo de la presente legislatura y tenga en cuenta, además, las 1.256 jubilaciones que están previstas durante ese periodo.

La cifra de 8.000 efectivos, una reivindicación permanente de los sindicatos policiales, es la dotación máxima que los gobiernos vasco y central acordaron en su órgano bilateral de coordinación, la Junta de Seguridad, allá por 2004. Sin embargo, esa cifra sólo se ha alcanzado en una ocasión en estas dos décadas: fue a finales de 2011, durante el mandato del socialista Patxi López y con Rodolfo Ares como consejero de Interior. Desde entonces la plantilla ha sido siempre menor v. según los últimos datos revelados por el Departamento de Seguridad, el pasado 31 de agosto el número exacto se situaba en los 7.417 agentes, 583 por debajo del límite.



El consejero Bingen Zupiria y el lehendakari, Imanol Pradales, ayer en los pasillos del Parlamento. BLANCA CASTILLO

El actual consejero, Bingen Zupiria, ya anticipó hace semanas, durante la presentación de las líneas estratégicas, que su objetivo es llegar a ese listón máximo de 8.000 ertzainas para finales de esta legislatura, que terminará en 2028. Un plazo que ayer el parlamentario del PNV Jon Andoni Atutxa acotó a 2027. Lo hizo durante el debate de sendas iniciativas de PP v Vox. de las cuales se descartó la de la formación de extrema derecha v se llegó a un importante consenso partiendo de la base de la de los populares. Sin ningún voto en contra, sólo EH Bildu y Sumar se abstuvieron del acuerdo final.

PNV, PSE-EE y PP, firmantes de la enmienda transaccional, coincidieron en dar relevancia al pacto, que obliga al consejero Zupiria a presentar el plan ante la comisión de Seguridad del Parlamento vasco antes de finales de marzo. Quien más se felicitó del entendimiento fue su proponente original, la popular Ainhoa Domaica, quien reivindicaba la búsqueda de «puntos de acuerdo» para dar «soluciones a los problemas» de la ciudadanía. No en vano, la seguridad se ha colado entre las principales preocupaciones sociales y el PP está tratando de hacer bandera de ello. Eso sí, el PNV se esforzó por rebajar el alcance del logro vendi-

Es la dotación máxima que puede tener el cuerpo y sólo se ha alcanzado en una ocasión, en 2011 do por los populares al recordar que el objetivo en sí ya estaba comprometido por Zupiria.

En cualquier caso hubo pacto. Y su fotografía, a la que se sumó Vox pese a sus críticas al PP por «aceptar un acuerdo de mínimos», sirvió a EH Bildu para acusar a PNV v PSE-EE de «comprar el marco de la derecha y la extrema derecha». Julen Arzuaga les emplazó a tener «cuidado» con su «agenda autoritaria» y desdeñó la cifra de los 8,000 agentes porque «parece un número mágico que resuelve todos los problemas». El jeltzale Atutxa le respondió cuestionándole si los alcaldes de la formación abertzale están «amortizando plazas» de sus policías locales: «Supongo que no, y no creo que compren ningún marco por tener sus plantillas completas»

## Illa será el primer presidente catalán que acuda al desfile del 12-0 en catorce años

## C. REINO

MADRID. El presidente catalán, Salvador Illa, acudirá mañana al desfile militar del 12 de octubre en Madrid. Se trata de un cambio de 180 grados en la estrategia del Palau de la Generalitat. Hace catorce años que el Gobierno autonómico no asiste a la conmemoración de la fiesta nacional. El último jefe del Ejecutivo catalán que estuvo presente fue José Montilla, en 2010. Ninguno de sus sucesores -Artur Mas, Carles Puigdemont, Quim Torra ni Pere Aragonès- han participado en este acto institucional, que presiden todos los años los Reyes. Fuentes del Govern confirmaron ayer la presencia de Salvador Illa, tras días en los que se había mantenido la incógnita.

Desde el Palau de la Generalitat han situado la participación del dirigente socialista como parte de la «normalidad institucional» que el nuevo Gobierno socialista quiere instaurar en la administración catalana tras años de tensión por el 'procés'.

En apenas dos meses en el cargo, Illa ha sido recibido por Felipe VI en La Zarzuela, se ha reunido con el ministro de la Presidencia, Félix Bolaños, v tiene pendiente de agendar un encuentro con el presidente del Gobierno, con quien ha coincidido en varios actos en Barcelona, También ha anunciado una gira para reunirse con presidentes autonómicos para explicarles sus planes en relación a la financiación singular para Cataluña, que ERC llama concierto económico.

## La vivienda, punto de inflexión

EVA SILVÁN



os temas por los que discutimos y que nos preocupan han cambiado en nuestras democracias. Cambian los temas y surgen nuevas propuestas políticas. Hace unos años no asociábamos las políticas de transporte con una apuesta por el incremento del uso de la bicicleta en las ciudades y éramos incapaces de imaginar el protagonismo del patinete en la movilidad urbana.

Tampoco pensábamos que la agenda climática se iba a concretar en zonas de bajas emisiones que limitan el uso del automóvil para garantizar una mejor calidad del aire en las ciudades en las que vivimos. No habíamos oído hablar de las zonas tensionadas como política pública para limitar el precio de los alquileres ante el gran problema de vivienda que viven las sociedades contemporá-

neas. Nuevas preocupaciones convertidas en nuevos temas de agenda.

Es innegable que vivimos en un contexto de cambio social profundo. Los partidos políticos, como si se ubicasen en el lado occipital del cerebro, el que permite la visión y facilita el reconocimiento y el análisis de lo que vemos, ya no pueden mirar a la sociedad con los ojos del pasado: han de proponer soluciones que permitan transtar este nuevo tiempo de la incertidumbre a las certezas.

La vivienda se ha convertido en el gran problema de nuestra época para una parte importante de la sociedad. El tema ocupa las conversaciones en los lugares de trabajo, mientras esperas en la cola del cine o cuando alquilas ese piso turístico mientras piensas que ojalá no te abran uno al lado de tu casa. En la vivienda todos somos arte y parte.

Se refleja en las encuestas y estudios de opinión pública, ocupa los primeros lugares en las preocupaciones y se confirma cuando analizamos la evolución de los precios del alquiler y lo comparamos con el crecimiento de los salarios, la brecha entre ambos es cada vez más grande: uno crece sin freno, el otro está estancado. En lugares como Baleares, Cataluña o la Comunidad de Madrid el crecimiento es exponencial y

se dispara de manera que parece no encontrar techo, lo que augura un riesgo de fractura social. En Euskadi, la evolución, sin ser tan drástica, también acumula un crecimiento sostenido que enciende las señales de alerta.

El acceso a la vivienda condiciona decisiones vitales de enorme trascendencia. La falta de oferta, los precios desorbitados y la evolución del tamaño de los hogares que incrementa la demanda, convierten la vivienda en un tema de agenda necesitado de análisis y de propuestas. Bienvenidos los partidos y líderes políticos que busquen soluciones y propongan alternativas. Hacen mucha falta.